

Résidence « Plein Soleil »

Par Anne-Marie Monin



Michel Genin-Ramel, maire

C'est Michel Genin-Ramel, alors maire de la commune de 1971 à 1983, qui en est l'initiateur. Il faut remonter en juillet 1969 pour retrouver les premières traces d'un projet concernant l'accueil de personnes âgées sur la commune de Montferrat.

MONTFERRAT AURA BIENTOT SA MAISON DE RETRAITE



Mercredi après midi, M. Genin, maire, accompagné de MM. Roger Meunier-Carus, adjoint, et Christolomme conseiller municipal, ont accueilli M. Baffert, collaborateur de M. Maillet, architecte.

Les divers sondages effectués sur le terrain se sont avérés très satisfaisants. Quelques légères retouches au plan de

masse sont prévues par les architectes. Le problème du financement des travaux est assuré. Les formalités pour le permis de construire sont en cours.

Grâce au dynamisme de la municipalité et de son maire, le projet de Maison de retraite est en bonne voie de réalisation.



Article du
Dauphiné Libéré,
1974



Monsieur Maillot, alors architecte à Grenoble, est sollicité pour concevoir le bâtiment. En 1972, le permis de construire est déposé en collaboration avec la S.D.H. (Société Dauphinoise Habitat) d'Échirolles. Le terrain est acheté à Marcel Dutruc et les travaux commencent en juillet 1974.

En mars 1976, Michel Genin-Ramel s'interroge sur la façon de gérer cet établissement. Il décide de confier la gestion au S.I.V.O.M. du lac de Paladru dont il est président. En juillet 1976, les statuts de ce syndicat sont modifiés en conséquence. Le montage technique, juridique et financier est réalisé grâce à Louis Lavergne, alors conseiller technique au Comité d'expansion du Bas-Dauphiné.

En avril 1977, la déclaration d'achèvement de travaux est prononcée, un bail sera signé quelques mois plus tard avec la S.D.H. qui restera propriétaire du bâtiment pendant 40 ans.

Le 15 juin 1977, les deux premières employées prennent leur fonction : mademoiselle Anne-Marie Roy (qui deviendra plus tard Anne-Marie Monin), directrice, et madame Mauricette Dutruc, agent de service. Madame Marguerite Christolomme, première résidente, emménage le 25 juin.

Avec un taux de remplissage trop faible, les débuts sont difficiles. Début 1978, un conseil d'administration exceptionnel se réunit en présence de monsieur Sarrazin, sous-préfet, avec pour ordre du jour : « Faut-il fermer la Résidence ? » Il faudra la conviction et la détermination de chacun pour permettre l'envol du Plein Soleil.



*Marguerite Christolomme,
première résidente*

Une subvention de la C.A.D.S. (Caisse Artisanale Dauphiné-Savoie) permet de meubler des appartements permettant ainsi des accueils temporaires.

La Résidence devient alors « Centre de vacances » : des retraités de Conflans-Sainte-Honorine (Yvelines) viennent passer une quinzaine de jours durant les mois de juin, juillet, août et septembre. Peu à peu, au fil des ans, la Résidence « fait son trou » et reprend sa vocation initiale de Foyer logement pour personnes âgées. Le taux de remplissage de 100 % est atteint en 1981. En plus de la vie au quotidien de ses résidents, l'établissement crée des services concrets à destination des habitants de **Montferrat** et des communes avoisinantes (bibliothèque, accueil du club de retraités, fourniture des cantines scolaires...). On la regardait d'un mauvais œil, petit à petit elle se met à faire des envieux.

La gestion de cet établissement public fut successivement assumée par le S.I.V.O.M. du lac de Paladru, puis par la Communauté de communes du Pays de Paladru et du Val d'Ainan. C'est en janvier 2000, à l'aube du 3^e millénaire, que la Résidence a pris un nouveau tournant avec son intégration dans la Communauté d'agglomération du Pays voironnais, suite à la dissolution de la Communauté de communes du Pays de Paladru.

Le soutien de la Communauté d'agglomération du Pays voironnais, qui rachètera entre autres le bâtiment en 2007, permet d'assurer aux résidents, la qualité de vie et les conditions d'accueil qui leurs sont dus.

La résidence Plein Soleil s'est appelée ainsi depuis sa création.

Collection Sébastien Monin

